



¿Qué está pasando?



"Nuestra Fuerza Radica en Nuestros Principios."

PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE
socialistas de izquierda • corriente de ideas

Boletín de circulación interna.- Distribución gratuita. - Se aceptan colaboraciones.
Consejo de Redacción: Ricardo Klapp, - Osvaldo Cazanga, - Héctor González.

"Panem et circenses" para la plebe (pan y circo para el pueblo)

Quando escribimos estas líneas faltan sólo tres semanas para la elección parlamentaria fijada para el 16 de diciembre próximo.

La característica más notable de esta elección, que podemos apuntar, es su apoliticidad. ¡ Oh paradoja ! Los temas políticos fueron retirados de la agenda electoral, por ser valóricos y no contaminarlos con intereses electorales. ¿ Serán ? Es decir, en la ocasión en que los ciudadanos son llamados a manifestar su simpatía o antipatía, por este o aquel partido, los nunca bien ponderados detentadores de la verdad, excluyen los asuntos frente a los cuales nos gustaría confrontar a los candidatos o a sus partidos. O sea, compañeros, esta elección es ¡ apolítica !

Por esto, a pesar de las estrategias de los distintos partidos, por interesar a los electores en la imagería de sus aspirantes a parlamentarios, la ciudadanía se ha mantenido al margen. Resultan inútiles los esfuerzos publicitarios por mostrar a sus candidatos rodeados de personas enfervorizadas, en sus recorridos por los barrios marginales.

Los programas televisivos de carácter electoral, han resultado más entretenidos, como aquel en que vimos a dos candidatos de la Concertación, enfrentarse furiosos, por encima de la persona de su adversario de la Alianza, quien observa el espectáculo con la mayor dignidad que la ocasión permitía.

Esta misma situación se ha dado entre candidatos de la alianza por Chile, aunque en el nivel de los mercenarios que contratan para divulgar sus "productos"

La gran novedad de la campaña electoral neoliberal 2001, ha sido el empleo del Circo como elemento formador de conciencia cívica; El enriquecido empresario y candidato a senador por la Primera Región señor Flores es el responsable de este notable aporte a nuestras prácticas políticas. Ha traído hasta este Chile de economía blindada contra las crisis y a prueba de torpes, el aforismo que orientara a la clase política del Imperio Romano, "Panem et circenses" para la plebe (pueblo)

La idea le está dando tan buenos resultados, que se le ha facilitado a un colega, candidato a senador por la V región, y que al parecer empieza a perder el optimismo.

Nunca como en esta elección, la clase gobernante chilena evidencia su real y verdadera filosofía política.

Junto a estos payasos debemos mencionar, con todo respeto, la sensual campaña del exVicepresidente de la República, que frente a la carpa de Flores, ha instalado su espectáculo revisteril-bataclanesco. Por lo menos, los habitantes de Tarapacá no podrán quejarse de ausencia de diversión en medio de su cesantía crónica.

Si consideramos, con ánimo positivo, el resto de la actualidad política nacional, tendremos que estar de acuerdo, en que el país, realmente, asemeja una gran carpa de circo (llena de parches) en cuya pista central, con un cierto orden, ejecutan sus números, payasos empresariales, trapecistas dirigentes sindicales, y contorsionistas, parlamentarios y ministeriales, todos bajo la atenta mirada y enérgica batuta del señor Corales

En este país ¡ ya no hay salud ! Después de estas elecciones todo seguirá igual.

Si pierde, la Concertación reparará el daño extendiéndose hacia la derecha, porque "lo importante es Chile".

Elecciones Parlamentarias y Escenario Político

El 16 de Diciembre tendremos elecciones parlamentarias. Esta elección nos encuentra con una orgánica partidaria débil, no se ha realizado la Conferencia Nacional de Organización acordada en el último Congreso, continuamos siendo un partido de ciudadanos y con poca militancia activa.

Aspiramos a un partido; "dé y para los trabajadores", organizador y educador del pueblo, herramienta del cambio social, con estilos de vida y trabajo, fraternal y solidario. Un partido moderno y eficiente que recoja los anhelos y demandas populares y combata el neoliberalismo, que sus militantes promuevan más democracia en el partido y en el país.

Nos perjudica el aumento de la cesantía. Las incertidumbres, que cada vez exista una mayor distancia entre ricos y pobres. Salimos con mucho esfuerzo de una dictadura militar y entramos en una dictadura económica. Se agrega la poca credibilidad de la "clase" política cupular y el control de los medios de comunicación por la derecha pinochetista.

El PS lleva 4 candidatos a senadores: Ricardo Nuñez, Carlos Ominami, Jaime Gazmuri y Jaime Naranjo; todos ellos con reales posibilidades de ser electos, siendo el más aproblemado Ominami. Con esos resultados el PS podría contar con 5 Senadores.

En cuanto a los candidatos a Diputados: todo indica que serán elegidos con buenas votaciones: Fanny Pollarolo, Juan Bustos, Carlos Montes, Isabel Allende, Juan Pablo Letelier, Sergio Aguiló, Alejandro Navarro y Camilo Escalona. Además: Felipe Valenzuela, Francisco Encina, Eduardo Jara, Isidoro Tohá y Pedro Muñoz, cuentan con buenas posibilidades de ser electos, dependiendo de la profundidad de las respectivas campañas, del comportamiento del gobierno y del voto PC. El PS podría subir de 11 que tenemos actualmente a 13 Diputados, recordando que antes de 1997 contábamos con 15 Diputados.

De todas maneras la derecha crecerá, la Concertación decrecerá y los votos nulos y blancos estarán en las comunas populares, es decir, los grupos sociales a los que el neoliberalismo margina del sistema, se automarginan del sistema político, desilusionados de la Concertación, y sospechamos, especialmente de nuestro Partido.